

Populasi yang ada dalam penelitian ini adalah pasien penderita diabetes mellitus yang sedang menjalani rawat jalan di Puskesmas Rangkah Surabaya pada saat penelitian dilaksanakan. Peneliti tertarik untuk mengambil populasi tersebut karena sesuai dengan tujuan peneliti yaitu mengetahui bagaimana hubungan kontrol diri dengan perilaku kepatuhan dalam pengobatan pada penderita diabetes mellitus.

Dalam penelitian ini peneliti mengambil lokasi di Puskesmas Rangkah Surabaya. Penentuan lokasi penelitian ini berdasarkan pertimbangan Puskesmas Rangkah Surabaya merupakan salah satu Puskesmas dengan pasien Diabetes terbanyak dan sudah terdapat jadwal khusus yang menangani penyakit diabetes yaitu hari selasa dan kamis serta terdapat berbagai program kegiatan yang dilaksanakan untuk menarik minat pasien dalam hal menunjang kesembuhannya.

Populasi pada penelitian ini peneliti menggunakan rata-rata dari jumlah keseluruhan pasien diabetes mellitus di Puskesmas Rangkah Surabaya yang berobat jalan pada satu tahun terakhir yaitu pada bulan Mei 2015- Mei 2016 yang berjumlah 604 orang.

2 Sampel

Sampel merupakan bagian dari populasi yang memiliki sifat dan karakteristik yang sama. Apabila responden dalam populasi lebih dari 100 maka sampel yang diambil 10%-15% atau 25%-30%, sebaliknya jika responden populasi kurang dari 100, maka semua responden dalam

skala kepatuhan pengobatan terdiri dari empat pilihan yaitu “sangat tidak setuju”, “tidak setuju”, “setuju”, “sangat setuju”. Dalam kuesioner terdapat arahan mengenai cara menjawab kuesioner, responden diwajibkan untuk memilih salah satu alternatif jawaban dan juga mengisi lembar identitas responden.

D. Validitas Dan Reliabilitas

1 Validitas

Validitas adalah sejauh mana ketepatan dan kecermatan suatu alat ukur dalam melakukan fungsi ukurnya. Valid tidaknya suatu alat ukur tergantung pada mampu tidaknya alat ukur tersebut mencapai tujuan pengukuran yang dikehendaki dengan tepat (Azwar, 2013).

Menurut Kamus Lengkap Psikologi *validity* merupakan sifat khusus suatu propinsi atau dalil, logis dan seterusnya, yang didasarkan atas kebenaran atau konsekuen dengan fakta. Pengertian kedua yaitu, *validity* merupakan sifat suatu alat pengukur, bahwa alat-alat tersebut bisa mengukur menurut kenyataan seperti yang dikehendaki untuk diukur (Caplin, 2012).

Standar pengukuran yang digunakan untuk menentukan validitas aitem berdasarkan pendapat Azwar (2007) bahwa suatu aitem dikatakan valid apabila memiliki indeks daya beda baik $> 0,30$. Apabila jumlah aitem yang valid ternyata masih tidak mencukupi jumlah yang diinginkan, maka dapat menurunkan sedikit kriteria dari $0,30$ menjadi $0,25$ atau $0,20$. Adapun standar yang peneliti gunakan dalam penelitian ini adalah $0,30$.

